
Essbare Stadt Bamberg e. V.

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung
am 15.10.2018

Zeit: 15.10.2018 von 20:17 Uhr bis 22:21 Uhr

Anwesend: Annamaria, Denis, Marc, Maria, Martin, Matthias, 
Sabrina, Werner, 

Protokollführer: Denis
Versammlungsleiter: Marc
Entschuldigt:
Gäste: 

Anlagen: Präsentation

1 Begrüßung und Willkommensrunde
Die Anwesenden begrüßten sich gegenseitig in einem Willkommenskreis. Sabrina und 
Martin sahen sich als Gäste anwesend.

2 Formalitäten
2.1 Wahl desVersammlungsleiters und des Protokollführers
Vor der Wahl erklärte sich Sabrina zum Vereinsmitglied. 

Marc wurde im Konsens einstimmig mit 6 Stimmen und einer 1 Enthaltung zum 
Versammlungsleiter gewählt. 

Denis wurde im Konsens einstimmig mit 6 Stimmen und einer 1 Enthaltung zum 
Protokollführer gewählt. 

2.2 Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit

Marc stellte die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Es wurde satzungsgemäß 
eingeladen. 

Es gab 7 Anwesende, davon 1 Gast (nicht stimmberechtigt) und 7 Vereinsmitglieder 
(stimmberechtigt), davon 4 Vorstände.

Die Beschlussfähigkeit wurde einstimmig mit 7 Ja-Stimmen ohne Enthaltungen von der 
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Versammlung bestätigt. 

3 Bericht des Vorstandes
In der ersten Saison sind 21 Hochbeete an 7 Standorten entstanden.

Im nächste wird mit 11 bis 20 weiteren Standorten gerechnet. Bei dem Jahresrückblick vor 
der Versammlung wurde haben Aktiven aus vielen Standorten über ihre Aktivitäten und 
Erfahrungen berichtet. 

4 Haushaltsplan bis Ende 2018 und 2019
Denis stellte den Finanzbericht des Vereins und des Projektes für die Zeit von 2017 bis zum 
11.10.2018 vor. Anschließend wurde der Haushaltsplan für Ende 2018 und 2019 vorgestellt. 

Die Versammlung verdankt sich für die Ausführliche Berichterstattung, auch durch Bilder 
dokumentiert. 

5 Entlastung des Vorstandes
Marc stellte den Antrag, den Vorstand für die Zeit von 2017 bis zum 11.10.2018 zu entlasten.

Die Mitgliederversammlung entlastete den Vorstand einstimmig mit sieben Stimmen ohne 
Enthaltung.

6 Neuwahl des Vorstandes
Marc schlug vor Martin als Wahlleiter. Es wurde unklar ob Martin als nicht-Mitglied Wahlleiter
seit kann. Martin Mai erklärte sich zum Vereinsmitglied und wurde einstimmig mit sieben 
Stimmen ohne Enthaltung zum Wahlleiter gewählt. 

Die vier Vorstände erklärten sich bereit, zur Wiederwahl zu kandidieren. Es wurden keine 
weitere Kandidaten vorgeschlagen. Danach wurden die Kandidaten einzeln nacheinander 
zur Wahl gestellt. 

Marc wurde Einstimmig mit 7 Stimmen und eine Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl 
an.

Matthias wurde Einstimmig mit 7 Stimmen und eine Enthaltungen gewählt und nahm die 
Wahl an.

Werner wurde Einstimmig mit 7 Stimmen und eine Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl 
an.

Denis wurde Einstimmig mit 7 Stimmen und eine Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl 
an.
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7 Personalthemen
Die aktuellen Vertragsverhältnissen von Denis und Matthias wurden erläutert. Insbesondere, 
die Befristung auf ein Jahr mit automatischer Verlängerung bis zum 31.12.2019, wenn die 
Verträge nicht bis zum 30.10.2018 schriftlich gekündigt werden. Werner erklärte, dass die 
Befristung zum Ziel hatte, flexibel auf mögliche Veränderungen reagieren zu können. 

8 Ausblick auf 2019
Die Ausblicke auf 2019 wurden bereits beim Jahresrückblick sowie bei der Vorstellung des 
Haushaltsplanes ausführlich dargestellt. 

9 Sonstiges und Abschlussrunde
9.1 Uni-Gardening
Denis, Marc und Matthias berichteten über die Kooperation mit der Transition Gruppe Uni-
Gardening. Es werden weitere Treffen mit der Uni-Gardenning Gruppe geplant, um den 
genauen Rahmen der Kooperation zu definieren.

9.2 Hochbeetaufbau
Maria stellt die Frage nach der Bodenqualität in den Hochbeeten mit dem Hinweis darauf, ob
die Funktionalität beim aktuellen Aufbau des Bodenhorizontes auch noch nach drei Jahren 
gegeben ist. In einer Diskussionsrunde wurde über das Thema reflektiert. 

Unterschiedliche Meinungen kamen zur Sprache. Es konnte keine abschließende 
Vorgehensweise für den Aufbau und Beschaffenheit des Bodenhorizonts innerhalb der Beete
definiert werden. Die Erfahrung aus befreundeten Projekten zeigen allerdings, dass der 
Aufbau kombiniert mit einer jährlichen Nährstoffzufuhr (Kompost) im Frühjahr mittelfristig 
gute Ergebnisse liefert. 

Die Gruppe sieht ggf. Bedarf die gemachten Erfahrungen auf diesem Fachgebiet besser zu 
dokumentieren und zu veröffentlichen. 

In dem Zusammenhang wurde überlegt, ob es möglich ist, an den Standorten einen Kompost
anzulegen. 

Ggf. kann sich eine Gruppe mit dem Thema beschäftigen und Schulungsmöglichkeiten 
abfragen. Z.B. ein Workshop mit einem Bodenexperten. Gärtner usw.

9.3 Dokumentation (Auftrag!)
Im Projektantrag wurde Mitteln geplant, um eine Webseite aufzubauen. Es wurde darüber 
diskutiert, in wie Weit die Transition-Webseite ausreicht, und ob weitere Funktionalitäten 
erforderlich sind. Als mögliche Inhalte / Themen wurde genannt:

• Dokumentation von Hochbeet Aufbau / Pflanzen, Bodenqualität, usw. 
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• Vermittlung von Know-How. 

• Karte der Standorte. 

• Inhalte unter Creative Commons. 

• Bezug zum Projekt, keine Sammlung von Allgemeinwissen. 

• Was wurde schon bepflanzt.

• Vorher / nachher Bilder. Tomatenpflege. Tomatenkunde. 

Ideen oder Bedürfnisse bezüglich der Webpräsenz werden von Denis und Matthias 
gesammelt. 

9.4 Geplante Anschaffungen
Die Mitgliederversammlung reflektierte über ausstehende Anschaffungen im Rahmen des 
Projektes. Dabei ging es in erster Linie um die Frage ob die geplante Anschaffung von 
Drucker, Computer und Beamer notwendig ist und ob ein Nutzen über das Projekt hinaus 
gewährleistet ist. Im Rahmen der Dikussion kam die Idee zum einen nach guten gebrauchten
Geräten zu suchen. Zum anderen sollen diese so angeschafft werden, dass Sie flexibel im 
Rahmen von Transition-Projekten um die Essbare Stadt eingesetzt werden können. Die 
anzuschaffenden Geräte sollten technisch aufeinander abgestimmt sein.

10 Beendigung der Mitgliederversammlung
Marc beendet die Mitgliederversammlung um 22.21Uhr und dankt für die rege Teilnahme. 

11Unterschriften
Das Protokoll wird hiermit bestätigt am 10.11.2018:

…........................................... …...........................................

Marc / Versammlungsleiter Denis / Protokollführer
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